

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes. . . . .	2 pesetas
Fuera. . . . .	6 " Trimestre.
	12 " Semestre.
EXTRANJERO, AÑO. . . . .	42 "
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Redacción y Administración: Mercado, 12, pral. - Teléf. 75	

# LA TIERRA

HUESCA, Sábado 19 de Noviembre de 1932



AÑO XII

Diario de la mañana. -- Organó defensor de la Agricultura y de la Ganadería altoaragonesas

Número 4.518

DEL DIA

## Siluetas de la calle

Satisfacción de periodistas

Una carta consoladora, capaz de hacer llegar la satisfacción hasta lo íntimo de cada uno. Aquella niña enferma, amenazada de caer pronto como sus otras hermanas bajo el rudo golpe del mal traidor, que estos periodistas tomamos bajo nuestra férula para conseguir primero unos donativos de almas generosas y luego que la Corporación provincial, por su cuenta, la instalase en una de las camas que costea en el Sanatorio de Panticosa, está mejorada.

Lo dice así el médico director de ese Sanatorio, nuestro querido amigo don Jesús Ferrer, cuyas impresiones nos han llegado por medio de una carta que el gestor provincial encargado de la sección de beneficencia provincial, don Agustín Delplán, ha cursado al presidente de la Asociación de Periodistas.

El Sanatorio, atendiendo la petición que dicho gestor le hiciera, periódicamente informa de la forma de desenvolverse el proceso de la enfermedad de cada acogido por cuenta de la Diputación; y estas noticias son hechas llegar a las respectivas familias que están al tanto de las incidencias del sometido a tratamiento médico.

Y en esta carta, escrita con la satisfacción que se siente al comunicar una buena noticia, lo dice bien terminante: la niña ha ganado en peso y la marcha de la enfermedad deja ver una clara mejoría.

No hará falta esforzarnos para dejar sentado el efecto que esto ha producido en todos los que dedicamos buena parte de nuestras actividades a llenar cuartillas y más cuartillas que nutren la hoja diaria. Felisa Lera Gracia, nuestra enfermita, aquella niña que era como nuestra hija espiritual, avanza hacia la curación que tanto deseamos todos.

La íntima satisfacción que esto nos produce, la mayor confianza que tenemos en que un día quizá no muy lejano esta niña volverá a su casa llena de salud, para llevar a ella la alegría que huyera con la inquietud de los suyos ante la ruta de dolor que se abría para la hija, nos paga de todo lo hecho y hasta nos hace olvidar las posibles salpicaduras de algún espíritu que, midiendo las cosas con arreglo a su modo de ser, no puede comprender que el bien se haga con el desinterés máximo y la más pura alteza de miras.

DON IMPERTINENTE.

### La sesión municipal de ayer

## Una sesión breve, dedicada casi por entero a "ruegos y preguntas,"

A las siete y media y en segunda convocatoria, celebró sesión el Ayuntamiento bajo la presidencia del señor Sender y con asistencia de los ediles señores Coll, Santamaría, Abad, Bescós, Asún, Francoy, Artzón, Lacasa y Baratech.

Fue aprobada el acta de la anterior sesión.

Vienen informadas por la Comisión de Administración y Gobierno 22 peticiones de préstamos de labradores con cargo al Pósito municipal por 12 200 pesetas en sentido favorable, quedando aprobadas en su totalidad.

### Ruegos y preguntas

El señor Francoy recoge plegos recibidos sobre falta de exactitud en los pesos empleados para la venta. Se adhiere el señor Santamaría.

Este pide que se diga cuándo van a entrar en funcionamiento las nuevas escuelas.

La presidencia da explicaciones amplias sobre el particular y dice que en principio de año quedará resuelto el problema escolar provisionalmente, pues es posible que con un poco de sacrificio en el Ayuntamiento se pueda ir a la construcción de un grupo escolar el año próximo.

Lee una estadística sobre censo escolar, aspirantes, etc.

Expresa su deseo de que los locales habilitados en la edificación de la vieja Normal hubiesen funcionado seguidamente, pero se ha tenido que hacer reformas.

Agradece el señor Santamaría las explicaciones de la presidencia y pide que se compruebe el censo escolar.

El señor Abad da cuenta de haber sido concedidas 2.000 pesetas para las Cantinas escolares por la Dirección General de Primera Enseñanza y pide que la Alcaldía haga gestiones para que amplíe subvención. Se concede un voto

de gracias al director general de Primera Enseñanza.

Por el señor Lacasa se pide que en el próximo presupuesto se consigne cantidad para crear una o dos casas de familia como complemento a la labor del Tribunal Tutelar de Menores.

La presidencia ofrece trasladar el ruego a la Comisión de Presupuestos.

A las ocho menos cuarto, se levantó la sesión.

### Tiempos de vals

## La plegaria del poeta

... Y pues mi sino me aleja las [mujeres, déjame al menos sentir lo que es [amor.

Las últimas palabras del poeta han vibrado en el aire con sentido acento, como un raptó de deseo en el que un alma entera se encerrara; después, su débil eco ha ascendido lentamente por las cuencas de los montes hacia las altas cumbres.

Y en el cielo tenebroso salpicado de astros pálidos, ha dejado su estela una estrella fugaz...

La canción era tan bella y delicada, era tan clara y alegre la voz, tan sentida la frase y tan hábil la dición, que el poeta ha creído soñar por un momento, se ha vuelto rápidamente y ha visto bajar saltando por el sendero del monte; una niña, linda sin par, en su figura, en su talla y en sus ojos y cabellos negros que destacaban sobre el vestido vaporoso y blanquísimo, ha permanecido inmóvil temiendo importunarla, pero aquélla, sin el menor recelo, ha llegado corriendo a su vera.

Y se han hecho amigos; el poeta cuenta incansable leyendas de

### RUN-RUN

## Ayer oímos que....

el domingo, 20, van a servir dos grandes platos de cine sonoro para los aficionados locales.

.... el C. D. Huesca quiere dar una buena tarde a la afición en Villa Isabel a la vez que se saca la espina que tan honda lleva clavada.

.... es de desear que ese buen deseo se cumpla para que se anime la afición local que anda un poco mustia.

### ¿Cómo está el patio...!

## Ante las elecciones catalanas dice "El Diluvio"

«El Diluvio» ha publicado un editorial dedicado a las elecciones.

Afirma su actitud neutral en la contienda, y luego dice:

«Hubiéramos deseado que se llegase, en Barcelona principalmente y a poder ser en toda Cataluña, a una inteligencia de todas las fuerzas republicanas de carácter izquierdista.

No ha podido ser. No se han seguido nuestros consejos desinteresados y tal vez no tardaremos en deplorarlo amargamente.

Ahora sólo nos resta recordar a cuantos nos leen que votar es un deber inexcusable de ciudadanía.

Votar decimos. No votar a éste o al otro o al de más allá.

Véase si, cribando todas las candidaturas, puede separarse diez y nueve nombres de personas dignas por todos conceptos de representarnos en el Parlamento catalán.

Es una lástima que esos hombres, sacrificando personalismos y partidismos, no se hayan presentado juntos a recabar la confianza de los electores.

Estos, sin duda, se la habrían dado gozosos. Pero ahora la cosa ya no tiene remedio.

A elegir, pues, en el más sutil concepto de la palabra.

Antes bastaba con entregarse al buen sentido o al talento de quien avalaba una candidatura.

Hoy esto ya no es posible. La piratería más desvergonzada ha asaltado a todos los partidos, y ni uno hay que pueda aceptarse en bloque y sobre cuyas figuras representativas no tengamos que hacer distinciones y salvaduras.

Elegir es seleccionar, se ha afirmado repetidamente.

Hoy más que nunca es eso una verdad como un templo».

tes senderos llevada de su mano; había crecido, era ahora más bella, más esbelta su figura, más pronunciados sus rasgos femeninos; no le había visto, por eso charlaba en voz baja con el galán que a su lado caminaba clavando en los ojos negros de ella los suyos brillantes.

El poeta quiso llamarla, repetir aquel nombre que tantas veces antaño había pronunciado, pero algo que oprimía su garganta con extraña sensación le impidió hablar; fué ella la que se percató de su presencia; separóse de su compañero y llegando hasta el poeta le tendió su mano. Los dos permanecieron un momento silenciosos, pero sus ojos hablaban con suficiente elocuencia; también en el rostro de ella dibujóse una sombra de tristeza sus labios temblorosos quisieron explicarse.

—Yo... ¿no sabías? Tu cariño es para mí...

Pero los ojos de él se fijaron en los suyos y los labios del poeta con una sonrisa en que se reflejaba una infinita amargura, murmuraron:

—Lo sé, lo sé; tuviste para mí un gran cariño, todo el tuyo de niña..., ahora... eres ya mujer.

Y cuando los ecos de los montes repitieron las estrofas de una plegaria olvidada, un hombre recorrió con paso cansino el interminable sendero que conducía a las cumbres.

JAIME PRAT.

## El nuevo director de la Normal

El nuevo y digno director de esta Normal don Jesús Abad, de cuyo nombramiento ya dimos cuenta por dimisión voluntaria de don Miguel Mingarro, que tan acertadamente venía desempeñando dicho cargo, nos participa en atento besamano su toma de posesión.

Al amable ofrecimiento que con dicho motivo nos hace el señor Abad, correspondemos ofreciendo las columnas de LA TIERRA para cuanto conduzca al más fácil desempeño de la misión confiada.

## Concurso de Ganados

La Comisión organizadora del Concurso Provincial de Ganados, teniendo en cuenta las indicaciones que se le han hecho, proroga el plazo de admisión de inscripciones hasta el día 23 de Noviembre, a las doce de la mañana.

Debiendo hacer presente que transcurrido este plazo no será admitida ninguna inscripción. — La Comisión.

## PEDID EN LAS LIBRERIAS

la nueva obra de ORGANIZACIÓN Y PROCEDIMIENTO de que son autores doña Avelina Tovar y don Miguel Sánchez de Castro.

Necesaria a Maestros y Normalistas; útil a todos, pues los problemas tratados tienen un alto sentido humano que a todos importa.

Precio 2'50 ptas. ejemplar.

### La opinión de un estudiante

## Ante lo ocurrido con el elemeto estudiantil

Todo el que por mera curiosidad haya seguido el desenvolvimiento de la huelga estudiantil y observado nuestros actos, nuestra actitud, más bien, nuestros procedimientos huelguísticos no podrá por menos que reconocer nuestro error y afirmar hasta dónde llega nuestra ignorancia y total desconocimiento en lo legislado en materia de huelgas y actos similares.

La huelga, como acto de exteriorización, de protesta, de solidaridad, es algo justo y legal; siempre, claro está, que en casos y cosas, también justas y legales, se fundamente. Pero su origen solamente puede, debe tener lugar cuando hayan sido desatendidas e insatisfechas justas y razonadas aspiraciones y por conducto regular u oficial tramitadas.

Ahora bien: ¿Concurren en este caso concreto las condiciones apuntadas? ¿Se han presentado al Claustro de profesores, debidamente formalizadas, cuáles son las aspiraciones de los normalistas? ¿Se ha hecho llegar al Claustro el propósito de declarar la huelga en caso de no dar una solución satisfactoria al asunto objeto de discordia?

Es más: ¿Ha habido por par e del mismo obstáculo y negación a intervenir en la solución del conflicto? ¿Sí? ¿No? Allá cada uno con su opinión. Yo, desde luego, creo que no levantar la voz por los pasillos, gritar en la calle y protestar simplemente es no hacer nada en favor de nuestra causa.

Obrar es lo que hace falta, pero no a tientas y a locas, sino en consecuencia, con conocimiento de causa, con reflexión, en una palabra.

Si vuestra petición es justa, por estar fundada e inspirada en sanos propósitos, procedimientos legales, hay para salir en defensa de vuestros intereses.

Si mal no recuerdo está legislado que el alumno puede formular ante el Claustro denuncias de cuantas irregularidades puedan cometerse por el profesor. Pero de ahí «a lo otro»...

Yo me atrevería a dar una solución, que es la siguiente: A partir de hoy, sábado, entrar en todas las clases, para dar tiempo a que, por quien proceda, se resuelva el caso, y, si ya transcurrido un tiempo prudencial nada satisfactorio se consiguiese, entonces sí, la huelga, pero hasta entonces la considero fuera de lugar e inoportuna, y, sobre todo, perdida. Y si la clase de francés se considera peligrosa para el mantenimiento del orden en este plazo que se suspenda por tiempo indefinido.

UN ESTUDIANTE.

## PICOTAZOS DE SOCIEDAD

Según leemos en un periódico catalán, los jabales están intensificando la campaña electoral, con trucos de los mejores tiempos. Ofdo al parche:

«Exageran en sus propagandas sus promesas a los oprimidos. Carne de cura y de burgués condimentada con salsa picante de blasfemias del peor gusto, forman su menú electoral.

No deja de ser un «menú» que se indigesta y produce el reventón por inopia de pupila y acaparamiento de ventisqueros.

En Ballesteros de Calatrava una señora llamada Rosario Chacón, con la friolera de 108 años de edad goza de un apetito envidiable.

Y a lo mejor lo que le gusta más es el cordero... y se lo come con la salsa y todo... ¡menudas corrientes se van a producir en su recinto diafrácnico!

## Angel Gavín Pradilla

ABOGADO  
Coso Bajo, n.º 80 Huesca

## ECOS....

Al pez espada, al pez sierra y al pez torpedo, ahora hay que agregar el pez bufa.

El tal pez existe y los indios de la Colombia británica se sirven de él para alumbrar sus cabañas.

La preparación de tan económica lámpara no puede ser más sencilla: basta con colgar el pez al aire libre para su desecación.

Cuando está completamente seco, no hay más que encenderlo. La espina sirve de pabulo y la gran cantidad de grasa contenida en el cuerpo del pez produce una llama brillante que apenas da humo y que puede alumbrar con igual intensidad durante una veintena de horas.

Además, los indios, en caso de necesidad, no vacilan en comerse el pez bufa; lo cual es una ventaja que no ofrece ningún sistema de alumbrado.

Felizmente ha dado a luz un hermoso niño doña Saturnina Buil, esposa de nuestro considerado amigo don Francisco Ferrer.

## ODEON

Para hoy  
Un gran estreno a precios verdaderamente excepcionales, 0'50 y 0'30 noche sin numerar, y 0'75 y 0'40 tarde numeradas.

Sin dejar lugar a dudas, «Juego de pillos» prueba que es la más moderna de las películas. Este emocionante romance en alta mar que hoy en este local se exhibe presenta un record de todos los adelantos modernos.

Automóviles armados, vapores de pasajeros que llevan aeroplanos para llevar el correo a tierra, teléfonos del vapor a tierra, y hasta el bajo pero no menos moderno, «vacuum cleaner». Todos estos aparatos juegan papeles principales en esta emocionante producción basada en la interesante obra de Louis Joseph Vance.

Para mañana  
Coptamos del «Heraldo de Aragón»:

«Paris-Mediterráneo». — No todo ha de ser en cinematografía excursiones a tierras lejanas y salvajes. Un nuevo film nos mostrará bien pronto una reciente excursión que nada tiene de arriesgada y peligrosa. En ella no hay ni animales salvajes, ni tribus antropófagas. Al contrario, ante el espectador desfilan hoteles modernos, ciudades cosmopolitas, playas elegantes, salones de té, carreteras asfaltadas... Los jefes de la expedición son Annabella y Jean Murat y la película se titula «Paris-Mediterráneo».

Lea V. «La Tierra», el diario mejor informado

# Información telefónica de "La Tierra, -España y Extranjero"

Madrid, 18 (11'30)

## Los cambios de las monedas

Los cambios que se registraron en la jornada de ayer, han sido los siguientes:

Franco franceses: 48'00.  
Franco belgas: 236.  
Franco suizos: 169'90.  
Liras: 62'60.  
Libras: 40'40.  
Dólares: 12'26.  
Marcos oro: 2'915.  
Escudos portugueses: 0'37.  
Pesos argentinos: 3'15.

## El Consejo de ministros de ayer

### Marcelino Domingo lleva la fórmula, que el Gobierno acepta, para solucionar el conflicto minero de Asturias

Tampoco se han ocupado los ministros de la reaparición de los periódicos suspendidos gubernativamente

A las once y media de esta mañana los ministros se reunieron para celebrar Consejo ordinario. Al entrar el señor Albornoz dijo que el juez especial para instruir el sumario por los sucesos ocurridos ayer en Zorita no había sido nombrado, pues su designación se hará por la Audiencia.

El ministro de Agricultura manifestó que llevaba a la reunión la fórmula para solucionar el conflicto planteado por los mineros de Asturias.

El de Estado dijo que llevaba al Consejo la tercera lista de funcionarios de su departamento que van a ser jubilados.

#### Termina el Consejo

A las dos menos cuarto, cuando todavía no había terminado la labor el Consejo, salió el ministro de Agricultura quien dijo a los periodistas que se ausentaba por tener que salir de viaje.

De lo tratado en la reunión se facilitó la siguiente referencia:

El ministro de Agricultura informó a sus compañeros de Consejo sobre las cosas que habían motivado el paro en la región minera de Asturias y les dió cuenta de la proposición que ha hecho el Sindicato minero de esa zona y la proposición que el ministro trae y que es la siguiente:

Adquisición por el Estado de 10.000 toneladas de carbón para el consumo de las necesidades de los departamentos de Gobernación, Marina y Obras Públicas.

Devolución de los derechos de arancel de la brea importada.

Regulación de la importación de chatarra.

Sobre otros extremos de la petición formulada por el Sindicato minero como obligación impuesta a las empresas pesqueras a consumir un determinado eficiente del consumo general de carbón nacional, dijo el ministro que estaba haciendo las oportunas gestiones.

Después el ministro informó también sobre la obra del Instituto de la Reforma Agraria en la provincia de Badajoz.

Hacienda. — Expediente sobre la décima de contribución en la provincia de Valencia.

## Lo que dice Rey Mora sobre la forma de hacer las jubilaciones en la Magistratura

### En la interpelación sobre la Telefónica Pérez Madrigal pide sesión secreta para hacer graves acusaciones contra Melquiades Alvarez

Obras Públicas. — Aplicación de la ley de primero de Noviembre.

#### Al salir los ministros

Cuando después de terminada la reunión salía el ministro de la Gobernación, dijo a los periodistas que no se habían ocupado de los periódicos suspendidos y que era posible que hubiera fallecido alguno de los heridos en los sucesos de ayer en Zorita.

Los demás ministros ninguna manifestación hicieron a los informadores.

### Disposiciones de la "Gaceta,"

La Gran Cruz de San Hermenegildo para el general Romerales

La «Gaceta» de hoy publica un Decreto del ministerio de la Guerra concediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo al general de Brigada don Manuel Romerales.

Otra disponiendo la separación definitiva del servicio a los ingenieros de Caminos don Joaquín Moreno y don Esteban Riveles.

Obras Públicas.—Autorizando a las Compañías ferroviarias para que modifiquen el horario de sus trenes para transporte de mercancías con el objeto de ir a la implantación de la jornada de ocho horas para su personal.

#### La sesión de Cortes

### Balbotín da lectura a unos trozos de un discurso de don Indalecio Prieto atacando duramente a la Telefónica pronunciado hace dos años

### Pérez Madrigal pide que se celebre una sesión secreta, pues tiene que hacer graves acusaciones contra don Melquiades Alvarez

A las cuatro y cinco minutos de esta tarde, se abrió la sesión. Preside el señor Besteiro.

Se abre el período de ruegos y preguntas.

Ort pide que se actúe la marcha de un expediente de obras en un puerto de Vizcaya.

Alonso pide que quede sin efecto la incompatibilidad declarada al juez de Lora del Río. Los diputados sevillanos se adhieren a la petición.

Bujeda pide que el cargo de alcalde rural se a indemnizado cuando la función prive de ejercer las ocupaciones habituales.

### La interpelación sobre la Telefónica

Si el Gobierno no hace justicia, el pueblo se la tomará por su mano, dice Balbotín

Continúa la interpelación sobre la Telefónica.

Gomáriz dice que el contrato con la Compañía Telefónica es sumamente generoso y que él sólo justifica el derrumbamiento de un régimen.

Denuncia que la Compañía no cumple las condiciones impuestas para el trabajo de sus empleados.

### Notas madrileñas

#### El doctor Ekener

El doctor Ekener ha marchado esta mañana de Madrid con dirección al Monasterio de Piedra. Después de visitar este paraje continuará su viaje hasta Barcelona.

#### En el ministerio de Agricultura

El subsecretario del ministerio de Agricultura recibió a una Comisión de empleados que le fué a dar las gracias por su labor en favor de sus intereses.

Habló de crear un Cuerpo de aspirantes a extinguir, que ha sido muy bien visto en el Ministerio.

#### El Instituto de Reforma Agraria se reúne

Esta mañana se ha reunido el Instituto de la Reforma Agraria. En la reunión discutió el Comité sobre la procedencia de circular a todos los propietarios una nota para que declaren las fincas que están sujetas a la Reforma Agraria. La discusión se avivó mucho y después de tres horas no se acordó en ningún sentido.

#### Los estudiantes de Derecho en huelga

Los estudiantes de la Facultad de Derecho se han declarado hoy en huelga como protesta de las jubilaciones acordadas por el ministro de Justicia.

la presidencia interviniendo otros diputados.

Por fin se acuerda que la forma de hacer la defensa de enmiendas la fije la Comisión de reglamentación.

#### Una proposición de Pérez Madrigal

Se da lectura a una proposición de Pérez Madrigal que este mismo diputado defiende en la que pide que las Cortes se reúnan en sesión secreta para tratar de las acusaciones que ha de formular contra el diputado don Melquiades Alvarez que fué quien, como abogado, dirigió el contrato con la Telefónica.

El presidente de las Cortes. — Precisamente quiere el señor Alvarez que este asunto se trate inmediatamente. Ahora se le buscará si está en el Congreso y podrá comenzar la sesión secreta que pide el diputado.

En efecto, a las ocho menos cinco minutos llega Melquiades Alvarez y las Cortes quedan reunidas en sesión secreta.

### Cómo se han hecho las jubilaciones en la Magistratura

Rey Mora expone unos casos que demuestran lo equivocadamente que se han tomado algunas medidas

El diputado radical señor Rey Mora estuvo conversando con los periodistas y re refirió al asunto de las jubilaciones de la Magistratura.

Citó algunos casos muy curiosos; entre ellos el del fiscal de la Audiencia de Cádiz, el cual, desde el año 1930, figura afiliado al partido radical, si bien, por razón de su cargo, no hizo nunca ostentación de ello. Se le formó expediente por negarse a procesar a varias personas del sector de las derechas, las cuales no habían cometido delito alguno.

Otro caso es el juez del distrito de El Salvador, de Sevilla, el cual tiene en su poder una carta del ministro de Justicia señor Albornoz en la que le expone su complacencia por la competencia demostrada y su lealtad con el régimen republicano.

Pues, bien, dijo el señor Rey Mora, a los tres meses de ocurrir esto se le jubila sin haber sido oído.

### Hacia la solución del conflicto minero

Se espera que el lunes se reanude el trabajo en las minas

El presidente del Sindicato minero de Asturias, que como se sabe está en Madrid para ponerse en contacto con el Gobierno, manifestó que se encontraba muy satisfecho por la solución que el Gobierno había propuesto. Creó que el lunes se volverá al trabajo, dijo.

Por su parte el subsecretario del Ministerio de Obras Públicas manifestó que al trabajo se iría en seguida, pues la fórmula zanjará toda diferencia.

### Notas políticas

### Se va a pedir en el Parlamento el inmediato funcionamiento del Tribunal de Garantías

Jubilados del ministerio de Estado

El señor Zulueta entregó a la Prensa una lista de los funcionarios que en su departamento van a ser jubilados de conformidad con lo que dispone la ley de Septiembre último.

En dicha relación van comprendidos ministro de primera, segunda y tercera clase y varios secretarios.

La reforma del recurso de casación

El ministro de Justicia leyó el proyecto de ley que establece la

reforma del recurso de casación. En el preámbulo se sienta la necesidad de dar normas más amplias.

Se dispone que los Tribunales tendrán facultades para examinar los sumarios e interpelar a las partes.

#### El Tribunal de Garantías

Los diputados de la minoría agraria, en vista de que no son traídos al Parlamento los expedientes de los deportados están preparando una proposición incidental en la que se pide la implantación del Tribunal de Garantías, nombrándose mientras tanto una Comisión de diputados que sean los encargados de recoger las quejas que luego serán elevadas a dicho Tribunal.

#### No se reúne la ponencia de Federación de izquierdas

La ponencia encargada de estudiar los detalles relacionados con la Federación de izquierdas no ha podido reunirse hoy por la imposibilidad de asistir el señor Galarza.

### Lo que dice el gobernador de Cáceres sobre los sucesos de Zorita

Se espera que el delegado del Gobierno amplíe los informes de cuanto ha ocurrido

CACERES.—El gobernador civil al conversar con los periodistas les ha hecho las siguientes manifestaciones:

—Me enteré de los sucesos ocurridos en Zorita cuando estaba hablando con una comisión de obreros que estaban solicitando les resolviese unas cuestiones de trabajo. Inmediatamente dispuse que los heridos fueran trasladados al Hospital y que un delegado del Gobierno marchase al pueblo donde habían ocurrido los graves sucesos.

Después hablé con el gobernador general de Extremadura, a quien di cuenta de cuantas noticias tenía.

La versión que he conocido ha llegado por conducto de la fuerza pública. Los heridos que están instalados en Carmona son en número de cinco.

Parece que tres guardias sorprendieron a grupos de obreros que se estaban llevando la bellota de una finca.

La benemérita les llamó la atención ordenándoles que se retiraran dejando el fruto.

En lugar de obedecer hicieron frente a la fuerza pública. Uno de los obreros resultó herido.

Al regresar los demás al pueblo y dar cuenta del accidente, los ánimos se excitaron más y se intentó el asalto del puesto de la Guardia civil lo que se evitó por la llegada de un capitán y cuatro individuos del puesto de Trujillo que habían sido avisados rápidamente.

En la plaza del pueblo volvieron a reunirse y allí hubo una nueva colisión.

En Zorita, dijo el gobernador,

se encuentra un teniente coronel de la Guardia civil y treinta guardias, más el delegado del Gobierno que está obteniendo una información amplia.

## Provincias

### Contra las jubilaciones en la Magistratura

VALLADOLID.—Se ha tomado el acuerdo por los estudiantes de Derecho de declararse en huelga, únicamente como protesta por la disposición del ministro de Justicia sobre jubilaciones en la Magistratura.

#### Intento de asalto

SAN SEBASTIAN.—Se intentó asaltar los locales que ocupa la U. G. T.

El conserje, que se dió cuenta de lo que se preparaba, evitó el asalto.

## EDICTO

Don Luis Riva Potoc, Juez Municipal de Huesca.

Hago saber: Que en este Juzgado de mi cargo se sigue juicio verbal civil instado por el procurador D. Francisco Franco y Palacín, a nombre de D. Martín Bleca Subías, contra D. Valentín Gavín, vecino de Robres, sobre reclamación de trescientas setenta y dos pesetas en cuyo juicio y para pago del principal reclamado y costas que se calculan en doscientas pesetas, se sacan a pública subasta los siguientes bienes embargados a la parte demandada:

Primero, una mula treintena, negra defectuosa. — Segundo, la galera plataforma. — Tercero, dos cómodas. — Cuarto, una mesa de comedor. — Quinto, seis sillas. — Sexto, un reloj de pared. — Séptimo, un armario de luna. — Octavo, dos colleras. — Noveno, los tirantes, el sillón, retanca, zofra, barriguera.

Los bienes descritos están tasados respectivamente en las siguientes cantidades: El primero, en 200 ptas.; el segundo, en 500 ptas.; el tercero, en 50 ptas.; el cuarto, en 30 ptas.; el quinto, en 12; el sexto, en 30; el séptimo, en 60; el octavo, en 20, y el noveno, en treinta pesetas.

El acto de la subasta tendrá lugar en la Sala-Audiencia de este Juzgado municipal el día treinta del corriente y hora de las doce de su mañana, y se previene que para tomar parte en esta subasta será requisito indispensable consignar previamente el diez por ciento de la tasación y que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de la cantidad que sirve de tipo para cada uno de los efectos embargados.

Huesca, a diez y ocho de Noviembre de mil novecientos treinta y dos.—El juez municipal, Luis Riva.—El secretario, Leandro Pérez Barón.

### Olivo "Changlot Real"

Variiedad, La más conveniente y apropiada.

Vides americanas con garantía de autenticidad.

AYELO MALFERIT. — Valencia.

## Teatro Olimpia

HOY, SABADO: (A 0'30 y 0'50)

Reprise de la grandiosa película de éxito inmenso

## FATALIDAD

Por Marlene Dietrich, la mujer de fuego y hielo, con Victor Mc Laglen

Mañana domingo: El estreno esperado. Un éxito resonante

ERASE UNA VEZ UN VALS Una opereta preciosa. Un asunto delicioso servido por una música alegre, inspirada, ligera, del ilustre Franz Lehár, autor de «La viuda alegre»

## Teatro Odeón

Empresa S. A. G. E.

Teléfono núm. 2

HOY, SABADO POPULAR:

A las siete y cuarto y diez y media

Una emocionante y moderna película de la Fox

¿Quién se robó las piedras, y quién robó a los ladrones?

¿Quién por fin logró escapar en este emocionante drama titulado...

## Juego de pillos

Por Tomás Meighan y Bárbara Weeks

PRECIOS.—Tarde: Butaca numerada, 0'75.—Noche: Butaca sin numerar, 0'50

# ATENCIÓN: Productos Ecas

Artículos sanitarios, baños, bidets, watercloos, lavabos, accesorios en general, inmenso surtido en objetos para regalos  
**COSO BAJO, NUMERO 39, HUESCA**

Vajillería, batería de cocina, perfumería, bisutería, carteras y monederos, juguetes, sillitas para paseo de niño, aparatos eléctricos y de radio, aparatos de luz y objetos artísticos de alabastro, materiales para la construcción, azulejo blanco de Valencia a 27 pesetas 100.

Depósito y ventas de la exclusiva Mef. Impermeabilizantes, hidrófugos, ignífugos  
**Precios incompetibles en todos los artículos**

## AL VUELO

### Un periódico civilizador

Llega a mis manos un periódico que se titula «La Vida». Claro, que por sí el concepto resultaba aún insuficiente, debajo se llama «Periódico civilizador».

El lector se irá dando cuenta perfecta de que no está frente a un caso de poco más o menos.

Por si algo le falta para llegar a ese convencimiento, sepa que este periódico civilizador lo dirige el doctor Fu Chan Fa, «fundador de la felicidad eterna» y autor de «Única salvación de los humanos» y de otros trabajos sinópticos y microcaligráficos.

Entre toda la prosa del aguerrido bienhechor de la Humanidad destaca una sentencia que quiero someter a la consideración del lector.

Es esta: «Mientras exista la cocina afirmo que no habrá salvación posible en el mundo.»

He aquí cómo se nos desahucia de la felicidad eterna. Claro, que no queda ni el optimismo de pensar en que se pueda uno salvar sobre la tierra con el uso de las cocinas económicas o sintéticas; y rueda por el suelo el contenido de aquella frase que se aplicaba a los sabrosos caldos de gallina o cosa que lo valiera.

«Esto levanta un muerto!»—se decía—. Y los ojos, en culpable complicidad con los órganos bucales, trazaban la más acabada estampa de la felicidad que pueda lograrse sobre el mundo.

Pues, no. Habrá que derrivar cocinas, aunque sea para colocar en su lugar aparatos de radio.

Sin duda, la sentencia de Fu Chan Fa tiene un sentido esotérico que no alcanzamos a desentrañar las personas mal dotadas de intelecto.

Yo intuyo que quiere decir algo así como «mientras los hombres tengamos estómago no habrá salvación posible en este mundo»; y en cuyo caso se podía empezar a pensar en la extirpación del estómago, y dejar a las cocinas, que no tienen la culpa de nada.

Algo complicado debe ser todo esto para mis flosas entendedoras; pero me consuelan las aclaraciones del mismo Fu Chan Fa.

De las dos palabras de mi profecía, la primera la llegará a comprender todo el mundo; pero la segunda nadie la entenderá. ¿No es cierto? Por lo tanto la primera sentencia no necesita explicación, puesto que todos la entienden, la segunda tampoco es necesario explicarla, puesto que ni explicándola se entendería.»

¡Menos mal!  
 La segunda es la que se refiere a la cocina.  
 Existe la amenaza de que todo esto se divulgue.

BENJAMIN.

## AUTOMOVILISMO

### Progresos de la tracción mecánica en 1932

Al fin y al cabo, el cambio de cosas, de estilos y aun de necesidades en el movimiento de la vida diaria, no es más que una ley natural, una especie de eslabón en la cadena del progreso.

El hombre es inquieto por naturaleza, porque la inquietud es vida. Y el que no tiene mayores ambiciones que contemplar el panorama más o menos brillante de su vida diaria, poco ha de esperar en su favor. Podrá vivir una existencia más tranquila, pero ya hemos quedado que la emoción de cada hora, sólo la percibe de cerca el audaz; el que es activo; el que lucha, porque la lucha es vida.

El automovilismo es una consecuencia de nuestra inquietud. De la inquietud moderna podríamos decir. Porque aparte del paso dado por Manuel Bouton, Haynes, Bens y otros precursores de la epopeya del motor, el gran progreso no se dejó sentir con fuerza propia, hasta esta época de la postguerra.

Quien haya observado el desarrollo observado por la técnica en los dos años últimos, habrá visto que cada anualmente el automóvil se hace más necesario y más perfecto. Si algo ha sido transformado una y mil veces, es el automóvil. ¡Tiempos aquellos en que Serpellat, disputaba el record al marqués de Dion y a Jenatzy, cuando con el «Huevo de Pascuas» alcanzó sesenta kilómetros por hora!

Pero aquella edad de piedra de la tracción mecánica, que pareció

tan distante juzgada por los adelantados conseguidos, no es lejana ni mucho menos en cuanto al tiempo. Treinta años para establecer cualquiera metamorfosis que afecte directamente a la vida humana, son como cinco minutos en el cambio de decoración de un individuo. Ha sido precisa toda esa gama de competencia establecida por la fase comercial del negocio para dar el salto gigantesco, desde lo rústico de aquella época a lo refinado de hoy.

La principal característica de este «año motor» lanzada al mercado, ha sido la aparición del motor flotante, establecido y patentado por Walter Chrysler, presidente de la Chrysler Corporación de Detroit.

Su teoría es magnífica y en la práctica eleva las ventajas al último potencial. Nada mejor se ha diseñado en los últimos años. Generalmente y hasta ahora la velocidad estaba delimitada a pesar de la potencia de los motores, por razones de estabilidad y de silencio en las carrocerías.

Ahora el motor flotante deja que la fantasía se transforme en realidad. Puede usted impunemente empujar el acelerador a fondo; ni una simple vibración será transmitida a su chasis. Usted sentirá la sensación de que su coche en vez de rodar se desliza.

Paralelamente al motor flotante Chrysler ha lanzado en sus coches características tan notables como el cambio sincronizado y

la rueda libre. Todos conocen ya las ventajas de un embrague silencioso y dócil que se presta a realizar todas las combinaciones imaginables entre velocidades diferentes sin el menor esfuerzo y sin peligro para los piñones. La rueda libre representa el aprovechar toda la inercia del automóvil cuando va lanzado en favor del motor que sigue una marcha lenta mientras el «car» se desliza con la suavidad de una bicicleta en piñón libre sobre una pista ideal.

Parecía ser que hace un par de años, que en motores poco podía progresarse; aparte, claro está, los resultados de especialistas como Harry Miller y Coatalen, por ejemplo, en coches de carreras, se esperaba una época de verdadera paralización en la técnica; pero no es así. Ya lo ven ustedes. Cuando todo parecía indicar que los medios ortodoxos eran ya admitidos como firmes, ya bien definidos, aparece Chrysler con su maravilla. «Su motor flotante».

Pensar en que el progreso ha de estancarse por mucho que oscile su variación es pensar mal. A ninguna persona medianamente culta le cabrá la idea de que el hombre ha pensado ya bastante, por ejemplo, para una década...

Nada más lejos. Los Chrysler y los Edison, continuarán, ayer como hoy su camino sin perjuicio de que el que estime aventuradas sus teorías tenga que inclinarse ante la realidad, que tiene siempre razón. Los motores flotantes aguantan todas las contingencias; y las aguantan sin perjuicio de su vitalidad y de su eficiencia.

Hay cosas que nacen adultas, hechas, y tal puede ocurrir con la obra de Walter Chrysler. Al fin y al cabo es la obra de un creador; y la originalidad bien encaminada será siempre algo fuera de concurso.

JOSÉ MARÍA TRISÁN.

Cinematográficamente Europa eleva su producción a la máxima categoría

### PARIS-MEDITERRANEO

por Annabella y Jean Murat. Un cuento moderno de hadas. La película francesa con que debuta en la presente temporada la marca Selecciones Julio César, que distribuye Sage

Mañana, domingo, solemne estreno, en

### ODEON

## EDICTO

Don Santiago Javierre Albás, recaudador y agente ejecutivo auxiliar del Ayuntamiento de Torres de Montes.

Hago saber: Que en el expediente que intruyo por débitos a la Corporación, contra los morosos don Victorlán Betrán, don Mariano Ferrando y don Gabriel Gota, y por el concepto de repartimiento general, se ha dictado la siguiente: «Providencia: Ultimadas las diligencias de embargo, tasación y depósito de bienes muebles y semovientes, sin que los deudores comprendidos en este expediente hayan satisfecho sus descubiertos, procédase a la venta de aquéllos en pública subasta, señalando para la cele-

bración de la misma, bajo la presidencia ésta del señor Juez Municipal, el que suscribe y los demás ejecutores, se señale el día veintiséis del corriente y hora de las doce de su mañana, siendo posturas admisibles en la subasta aquellas que cubran las dos terceras partes del tipo de tasación; y si transcurrida una hora no se presentase postor, ofreciendo aquel tipo, se admitirá en el plazo de otra media hora las proposiciones que cubran el débito, recargo, gastos y costas.—Notifíquese esta providencia a los deudores, depositario, testigos y Juez Municipal, anunciándole a su vez al público por los medios acostumbrados en la localidad.—Torres de Montes, a diez y ocho de Noviembre de mil novecientos treinta y dos.—Manuel Lasierra, rubricado.—Hay un sello.»

Lo que hago público por medio del presente anuncio, advirtiendo, para conocimiento de los que desearan tomar parte en la subasta anunciada, lo siguiente:

1.º Que los bienes trabados y a cuya enajenación se ha de proceder son los expresados en la siguiente relación:

A don Victorlán Betrán:  
 a) Tres fanegas de trigo, valoradas en 21'00 pesetas.

b) Un colchón de lana, valorado en 20'00 pesetas.

A don Mariano Ferrando:  
 Un cerdo de los llamados francescos, valorado en 280'00 pesetas.

Y a don Gabriel Gota:  
 Un cerdo francés, valorado en 100'00 pesetas.

2.º Que los deudores o sus causahabientes podrán librar los bienes de la subasta, pagando antes de la adjudicación de los mismos, el principal, recargos, costas y demás gastos del procedimiento.

3.º Será requisito indispensable para tomar parte en la subasta que los licitadores depositen previamente en la mesa de la presidencia el cinco por ciento del tipo de subasta de los bienes que intenten rematar.

4.º Será obligación del rematante entregar al agente ejecutivo en el acto o dentro de los tres días siguientes el precio de la adjudicación, deducido el importe del depósito constituido.

5.º Si hecha la adjudicación no pudiera ultimarse la venta por negarse el adjudicatario a la entrega del precio del remate, se decretará la pérdida del depósito, que ingresará en las Arcas de la Corporación.

6.º La subasta se celebrará el día veintiséis del corriente y hora de las doce de su mañana en el local de la Casa Consistorial del pueblo de Torres de Montes, bajo la presidencia del señor Juez Municipal.

En Torres de Montes, a diez y ocho de Noviembre de mil novecientos treinta y dos.—Santiago Javierre.

## OLIMPIA

MAÑANA: El estreno esperado. «Erase una vez un vals». Una opereta preciosa. Una sentimental historia de amor. Una música bellísima del gran Franz Lehár, autor de «La viuda alegre». Un éxito resonante.

## SE ALQUILAN

En sitio céntrico, locales espaciosos y soleados propios para Academias, oficinas, etcétera, con vivienda, en esta ciudad.

Informarán: Sombrerería LACASA

## EDICTO

Don Luis Riva Potoc, abogado juez municipal de Huesca.

Hago saber: Que en este Juzgado de mi cargo se sigue juicio verbal civil instado por Francisco Franco Palacin, en nombre y representación de don Martín Bleuca Subías contra don Pascual y doña Francisca Lasierra, vecinos de Robres, sobre reclamación de ciento sesenta y seis pesetas con cincuenta y cinco céntimos, en cuyo juicio y para pago del principal reclamado y costas que se calculan en setenta y cinco pesetas, se sacan a pública subasta los siguientes bienes embargados a la parte demandada:

Primero.—Una pipa de madera de unos tres metros de cabidad.

Segundo.—Tres metros de vino.

Los bienes descritos están tasados, respectivamente, en las siguientes cantidades: el primero cuarenta pesetas y el segundo en ciento veinte pesetas.

El acto de la subasta tendrá lugar en la sala de audiencia de este Juzgado municipal el día treinta del corriente y hora de las doce treinta del mismo.

Se previene que para tomar parte en la subasta será requisito indispensable consignar previamente el diez por ciento de la tasación y que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de la cantidad que sirve de tipo para cada uno de los efectos embargados.

Huesca, a diez y ocho de Noviembre de mil novecientos treinta y dos.—El juez municipal, Luis Riva Potoc.—El secretario, Leandro Pérez Barón.

## NUEVA SASTRERIA

JOSE NASARRE

TRAJES CABALLERO Y NIÑO :: PRONTITUD Y ESMERO :: :: ::

Coso de Galán, 58, 2.º

## RELIGIOSAS

19 DE NOVIEMBRE

Santos de hoy

Santa Isabel, reina de Hungría, viuda; San Ponciano, Papa y mártir y San Máximo, mártir.

Santa Isabel

Desde su infancia fué temerosa de Dios.

Conforme fué creciendo en edad, fué también aumentando su devoción. Fué dada en matrimonio a Ludovico Langrave de Hesse y de Turingia.

En su nuevo estado el cumplimiento de sus deberes conyugales no le impedía ejercitar sus obligaciones para con Dios. Su corazón de oro, estaba siempre dispuesto a practicar las obras de misericordia para con el prójimo. Se levantaba de noche y dedicaba esas horas silenciosas al ejercicio de la oración.

Cuidaba de las viudas y de los huérfanos, visitaba, consolaba y servía con sus manos a los enfermos. En tiempos de hambre, puso a disposición de los menesterosos los graneros de su Palacio Real.

Daba hospedaje a los leprosos y les besaba las manos y los pies.

Construyó un célebre hospital para curar y alimentar a los pobres.

Cuando falleció su esposo, para dedicarse más a Dios, se vistió de un traje pobre e ingresó en la Venerable Orden Tercera de San Francisco de Asís, ejerciendo en sumo grado las virtudes de paciencia y humildad. Despojada de sus bienes, arrojada de su propia morada, hecha objeto de burlas, todo lo toleraba por Dios con grande alegría.

Transcurrida su vida en buenas obras, murió santamente y hasta en su tumba se verificaron frecuentes milagros.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa, en San Vicente el Real, a las cinco y media.

Se aplicará por doña Isabel Pérez.

A las seis y media, rosario y Corte de San José, en su propio altar.

Adoración Nocturna

La sección Adoradora Nocturna, celebrará esta noche, a las nueve y media, en la iglesia de San Pedro, la vigilia mensual ordinaria, aplicándola en unión de la santa misa por el alma de doña María del Carmen Manzano (q. e. p. d.), adoradora honoraria que fué de Jesús Sacramentado.

La procesión eucarística tendrá lugar mañana, en la Catedral, a las tres de la tarde.

dose en unión de la santa misa por el alma de don Tomás Espeleta (q. e. p. d.)

En Santa Ana, a las ocho, misa de Comunión por los devotos del Inmaculado Corazón de María.

En San Vicente el Real, a las once, misa con explicación doctrinal, así como también en las misas de ocho, ocho y media, once y media, doce y media, de la Catedral y de diez y media en San Pedro.

A las nueve, en San Pedro, fiesta a Santa Isabel, con sermón por don Emilio Monreal.

La Presentación

Habrán mañana fiesta en Santa Rosa, a las diez y media, con sermón por don Vicente Hernández.

A las ocho y media, misa de comunión general.

También en Santa Ana, habrá fiesta con sermón a las diez y media, por el muy ilustre señor don Jesús Urcía.

Para mañana

El Rosario de la Aurora se celebrará mañana, a las seis, en la iglesia de San Lorenzo, aplicán-

**Ama** Se ofrece para criar en su propia casa. Para informes dirigirse a la calle Doña Petronila, núm. 7, primero.

## Se ofrece ama

Para criar en la propia casa. Informes: dirigirse a doña Mercedes Gayán, de Callén.

## Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz :- Huesca

Porchos de Vega Armijo. Teléfono 68

**Se vende** un carro para tres y cuatro caballerías. Para informes dirigirse a don José Aquilué, de Alerre.

**Se liquidan** todas las existencias de la cuchillería sita en la calle de San Lorenzo, núm. 5. Precios de fábrica.

# ¡Labrador!

No consentas que en tu carro pongan otra clase de ejes que el

## Mumbrú

(Se garantizan los bujes)



—¿Por qué tu carro llevando más carga va más ligero?  
—Porque lleva eje y bujes torneados MUMBRÚ.

EN FERRETERIA EL QUE MAS BARATO VENDE

## URALITA

Chapas acanaladas, planchas, tuberías de todos los diámetros, depósitos, canalones y toda clase de artículos que construye Uralita a precios de fábrica

Hierros, Drogas, Ferrería, Muebles : : **Joaquín Lafarga, Huesca**

# Estuches de papel económicos

25 cartas y 25 sobres

Blancos:

0'95 pesetas uno.

Color:

1'50 pesetas uno.

## Librería "La Tierra,"

Villahermosa, número 12 - Huesca

# ¡Menuda ganga!

Pero estupenda, si compra usted

Abrigos talla caballero, a . . . . .	15 ptas. uno.
Trajes a medida, de 100 pesetas a . . . . .	75 »
Pellizas con cuello astrakán, a . . . . .	30 »
Camisetas y pantalones punto inglés . . . . .	8 » kilo.
Mantas lana, grandes, de siete rayas, a . . . . .	15 »
Jerseys para hombre, con cremallera, a . . . . .	6 »
Chaquetas punto lana, de 12 pesetas a . . . . .	6 »
Mantas para mulas, a . . . . .	3'50
Panas superiores, de 5 pesetas a . . . . .	3'50
Abrigos ingleses, de 15 pesetas a . . . . .	10 » corte.

y un sin fin de variadas cosas, a precios que sólo la Casa de **Leopoldo Sánchez**

puede ofrecer.

**Coso García Hernández, 63 Huesca**

# Oro de ley...

Un camión DODGE BROTHERS será siempre la robustez. Un coche CHRISLER, Plymouth, De Soto, etc., es la belleza misma.

El servicio del garage DODGE, es algo fuera de concurso. Y los recauchutados «AMERICAN» ¿sabe usted que representan?

La solución del problema de sus cubiertas.

Recauchutados "AMERICAN," **León Abadías : Huesca**

## Centro Vitícola y Olivícola Ayelense

Grandes viveros de vides americanas y olivos

Olivo fenómeno **Changlot Real** (Marca registrada)

**EMILIO CASTELLÓ. - Ayelo Malferit. - Valencia**

Las plantaciones de este árbol doblan la producción  
Planta de vid expresa para terrenos de salobre

Los pedidos al Centro o a Don José Sender. - Huesca

Esta casa garantiza la autenticidad de la planta que sirve

# Figurines

Temporada de invierno : de 1933 :

Imprenta y Librería de **La Tierra HUESCA**

## Sastrería Llanos

GRAN TAYLOR

CASA UNICA EN SU CLASE

Le interesa ver los modelos que presenta New-York y Londres

**Coso Alto, 45, pral. HUESCA**

Anuncie usted en **"LA TIERRA,"**

Empleará bien su dinero

### Agricultores: Industriales

Dispongo 800.000 pesetas para colocarlas en hipotecas sobre industrias, fincas rústicas y urbanas, del 6 al 7 por 100 interés. Agencia La Internacional, San Jorge, 24, pral. ZARAGOZA.

### Tratado práctico de abonos

Por WAN DOBER

Materias primas que deben aplicarse en el abono de las tierras. Recetario para dosificar las fórmulas sin necesidad de conocimientos especiales en ciencias químicas.

Un tomo de 192 páginas, lujosamente encuadernado SEIS pesetas.

De venta en la Librería de LA TIERRA, Huesca.

## Ya no soportará usted

esa venda que le impone la complejidad y variación constante de tarifas y disposiciones, obligándole a contratar a ciegas sus transportes

Conocerá usted previamente las tarifas que le conviene utilizar por sus condiciones y precios.

Evitará con esto el pago excesivo de portes y podrá ejercitar todos los derechos que le corresponden y que actualmente abandona en gran parte.



La Agencia de Reclamaciones Ferroviarias

## Jesús Arruego.-Huesca

Especializada en la materia, se encargará de asesorarle y, en su caso, de defenderle

Información completa sobre tarifas.-Tasación de talones.-Tramitación de asuntos en todos los ferrocarriles españoles por **Averías, Faltas, Retrasos y Cobros indebidos**

**Nota importante:** Exigid siempre los recibos de portes pagados al ferrocarril y remitirlos mensualmente a esta Agencia para su examen y reclamación si hubiere lugar, ante las Juntas de Detasas provinciales creadas recientemente por la Ley del 18 de Julio de 1932 (Gaceta del 21 del mismo mes y año)

## TURRONES SOLER

Fabricación esmerada

Para compras al por mayor pedid nota de precios a esta casa **Coso Bajo, 53 - HUESCA**

## ¡Un lote excepcional!

- Núm. 1.—Una mesa ministro, 150 por 80 centímetros.
- Núm. 2.—Un sillón americano giratorio.
- Núm. 3.—Tres sillas.
- Núm. 4.—Una Mesa Mecanógrafa.
- Núm. 5.—Una máquina de escribir «UNDERWOOD» último modelo, DIEZ ANOS DE GARANTIA.

Los muebles son de roble garantizado y de un acabado perfecto. Estos muebles se venden también por separado

Precio de reclamo:

**1.375 pesetas**

Para más detalles:

**Mariano Palacio, Coso Alto, 51, Huesca**